
HOMELIE 5 DE LA SOLLENNITE DE LA SAINTE TRINITE ANNEE A 

Il est parfois difficile, lors d’une réception, d’un dîner… d’entretenir la conversation avec 
d’autres personnes que l’on rencontre pour la première fois. On n’a pas grand-chose à se dire, à 
échanger, on parle de la pluie et du beau temps. 

Cependant lorsqu’on est entre amis, si longue que soit la rencontre, lorsqu’arrive le temps 
de se quitter, il semble que l’on n’a pas tout dit et qu’il y a encore tant de choses à se raconter. En 
réalité, lorsque je dis à mon ami, « j’avais encore beaucoup de choses à te raconter », j’exprime 
mon désir de faire passer à l’autre le fond de moi-même que je ne parviendrai jamais à dire avec 
des mots. 

Avant de quitter ses apôtres, Jésus lui aussi a la même réflexion : « j’aurais encore 
beaucoup de choses à vous dire ». Malgré toutes les années que j’ai vécu avec vous, semble 
dire Jésus, je ne suis pas parvenu à vous faire passer tout ce que je suis, tout ce que je vis, 
tout ce que je ressens, à vous faire comprendre le fond de mon cœur et de ma foi. 

Jésus a beaucoup parlé aux foules, parfois même des journées entières au point que le 
soir tout le monde avait faim, or étrangement les évangiles ne relatent que très peu le contenu de 
ses discours.  

Mais ces discours de Jésus, loin d’être de la grande théorie, plongent leurs racines dans 
la vie quotidienne.  Autrement dit, les discours de Jésus s’exprimaient essentiellement par des 
actes : il remettait debout, il rendait vigueur, il faisait s’ouvrir les yeux et les oreilles, il 
rendait la dignité aux pécheurs, l’espérance aux éclopés, un avenir nouveau à tous les 
marginaux qu’il rencontrait et ouvrait les cœurs au partage… autant de gestes qui parlaient 
beaucoup plus que des discours.  

Aujourd’hui, Dieu a encore bien des choses à dire aux hommes, mais il n’a plus la voix ni 
les mains de Jésus, il n’a plus que nous pour se révéler. Quelle tâche importante ! Comment 
pouvons-nous encore aujourd’hui bien parler de Dieu ?  

Jésus nous dit : « quand il viendra lui l’Esprit de Vérité, il vous guidera vers la Vérité 
toute entière, il redira tout ce qu’il aura entendu. » Il nous guidera vers la Vérité !  Mais qu’est-
ce que la Vérité ?  Et quelle Vérité ? Même Jésus n’a pas répondu à cette question de Pilate. 

Mais ce qui est quasi certain c’est que la Vérité n’est pas d’abord une connaissance 
intellectuelle, un savoir, la Vérité est une personne. Or une personne on n’a jamais fini de la 
découvrir par ses paroles et par ses actes ; comme je le disais au début, quand on aime on n’a 
jamais fini de se dire, de dire sa vérité. Il en va de même pour Jésus, il est venu nous dire le 
Père, la Vérité du Père, il l’a dit le plus parfaitement possible avec nos moyens humains. 
Les apôtres, et nous ensuite, nous n’avons pu saisir que des bribes de cette révélation. 

Heureusement Jésus nous promet une aide, c’est grâce à l’Esprit que nous pouvons 
continuer notre découverte de la Vérité de Dieu pour ensuite, nous aussi le révéler à notre tour, 
non pas tant en discours, mais comme Jésus par nos actes et nos engagements dans le 
monde auprès de nos frères et sœurs en humanité. 

 

 

 

 

 

 


